

CÉRÉMONIE A LA MÉMOIRE
DU CARDINAL G. DANNEELS
23 JUIN 2019

Mgr De Kesel,
Mesdames et Messieurs en vos titres et qualités,
Chers Amis,

Avant tout, je tiens à vous remercier de vous être déplacés pour cette cérémonie d'hommage au Cardinal Danneels qui nous a physiquement quittés mais, qui spirituellement est toujours à nos côtés.

Par cet évènement, la communauté juive tient à souligner le rôle fondamental que Mgr Danneels a joué dans le développement harmonieux des relations judéo-chrétiennes en Belgique, relations dont la qualité constitue aujourd'hui un exemple pour toute l'Europe.

Par son attitude ouverte, amicale, empreinte de simplicité, le Cardinal Danneels a permis le développement de relations constructives non seulement avec les juifs mais également entre les différentes branches de la chrétienté ainsi qu'avec la communauté musulmane et la laïcité organisée. A ce titre il mérite notre reconnaissance à tous.

Mesdames et Messieurs,

La préservation du site d'Auschwitz, lieu d'extermination central du judaïsme européen est essentiel. Mgr Danneels a parfaitement perçu la dimension émotionnelle associée à ce lieu de souffrance. Par ses interventions, il a participé à sa préservation. C'était un acte fondamental.

De la même manière, lorsque l'Evêque Williamson a tenu des propos négationnistes inadmissibles, Mgr Danneels n'a pas hésité à les condamner avec toute la fermeté qui s'imposait.

C'est pour toutes ces raisons notamment que nous lui rendons hommage aujourd'hui. Nous lui témoignons ainsi notre reconnaissance car en réalité le judaïsme belge a le sentiment que c'est en bonne partie grâce à lui que fondamentalement l'évolution des relations inter-religieuses s'est développée dans le bon sens en Belgique.

Pour ma part, je me souviens des multiples entretiens que j'ai eus avec lui chez Esther et Etienne Kervyn. Ces rencontres m'ont permis de mieux le connaître.

De la même manière, c'est toujours dans le même cadre que j'ai eu le plaisir de faire la connaissance de Mgr De Kesel pour lequel j'ai la plus grande estime.

Le Cardinal De Kesel est un homme qui souhaite avant tout entretenir des relations dynamiques et constructives avec tous. Pour cette raison déjà, sa personnalité représente une richesse pour nous tous, quelle que soit notre appartenance religieuse ou philosophique.

Un catholicisme d'ouverture constitue un gage essentiel pour notre avenir à tous en Belgique. Par ces relations chaleureuses avec les autres cultes reconnus et la laïcité, il garantit en effet la préservation de l'essentiel que représentent les valeurs de la démocratie éclairée au sein d'une Société où l'Ethique doit régner en Maître.

Cet hommage que nous rendons au Cardinal Danneels, nous l'adressons en réalité à l'Eglise Catholique de Belgique d'aujourd'hui qui a ouvert ses portes, a oublié ses préjugés et montré son amour de l'autre en respectant ainsi le précepte biblique qui doit gouverner nos consciences à tous : « Aime ton prochain comme toi-même » quel qu'il soit.

Mon cher Jozef, mes chers amis,

Aujourd'hui nous sommes préoccupés à juste titre par l'avenir de notre pays. Personnellement, je suis convaincu qu'il faut rester optimiste. C'est même un devoir absolu.

La Belgique vivra. Car notamment tous ces cultes reconnus et sa laïcité organisée souhaitent avant tout préserver la paix sociale et promouvoir le bien-être de tous.

Le devoir moral qui nous appartient consiste à protéger, à défendre notre société démocratique tout en restant neutre sur le plan politique.

La Belgique doit rester un exemple du bien vivre ensemble.

C'est notre mission à tous.

Je vous remercie.

Ph. MARKIEWICZ